



Aprovecha INE internet para abaratar elección judicial

Recortan difusión de comicios en PJ

Plantea organismo propuesta multicanal que integre redes y medios típicos

ERIKA HERNÁNDEZ

Frente a la reducción del 53 por ciento del presupuesto para realizar la elección del Poder Judicial (PJ), el INE echará mano de plataformas digitales e internet para abaratar costos.

“(Planteamos) desarrollar campañas de comunicación digital para reducir costos asociados a campañas tradicionales”, afirmó el Instituto sobre una de las medidas para difundir la elección, en la que se elegirán 881 cargos.

“La organización de eventos comunitarios de bajo costo fomenta la interacción directa con la ciudadanía, promoviendo el diálogo y la educación cívica”.

El acuerdo de reajuste presupuestal aprobado por la Junta General Ejecutiva del INE establece que se implementará una estrategia multicanal que integre redes sociales, medios tradicionales y plataformas digitales.

“(Esto) optimiza la difusión de información relevante para los procesos electorales y maximiza el alcance y efectividad de los mensajes, mejorando la percepción pública del INE y justificando la asignación de recursos en esta área”, indicó el INE en el acuerdo.

El pasado jueves, tras un acuerdo entre consejeros, se determinó que el presupuesto que destinará el INE para la elección judicial quedó en

UNA NUEVA ESTRATEGIA

El INE propone desarrollar campañas de comunicación digital sobre la elección judicial para reducir costos, pero sus redes sociales registran poco alcance:

@INEMexico @INEMexico · Dec 24
 Todas y todos los mexicanos, elegirán diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. 🇲🇽

Conoce las etapas del proceso electoral y los cargos a elegir en: ine.mx/eleccion-del-pj



TODO EN LÍNEA

- El acuerdo de reajuste presupuestal establece implementar una estrategia multicanal que integre redes sociales, medios tradicionales y plataformas digitales.
- Afirma que optimizará la difusión de la información y maximizará el alcance y efectividad de los mensajes.
- Plantea que la capacitación de funcionarios de casilla sea primordialmente en línea.
- Entre otras, promete aplicar métodos rigurosos de planificación estratégica.





6 mil 219 millones, 110 millones menos que el miércoles.

REDUCEN VISITAS

En la capacitación de funcionarios de casilla se priorizará la enseñanza en línea, con la finalidad de reducir las visitas del personal del organismo.

“Implementar la capacitación en línea surge como una estrategia clave para fortalecer la gestión de recursos. Este enfoque reduce significativamente los costos logísticos de sesiones presenciales y amplía el alcance de la formación, beneficiando tanto al personal electoral como a la ciudadanía”, añadió el INE.

En la elección judicial se elegirán a nueve Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dos Magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y cinco Magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial.

Además, 15 Magistrados de las salas regionales del TEPJF, 464 Magistraturas de Circuito, y 386 personas juzgadoras de distrito.

De los 13 mil 205 millones que se habían proyectado para la elección judicial, sólo destinará 6 mil 219 millones, luego de recortes a varias áreas y la no realización de una consulta popular.

En el acuerdo aprobado por la Junta General del INE se argumenta que para organizar este proceso se aplicaron “métodos rigurosos de planificación estratégica.

Alertan por ‘tremenda complejidad’

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Consejeros del INE alertaron que la elección judicial podría significar una “tremenda complejidad” para los electores, por la cantidad de cargos a elegir.

El consejero Martín Faz recordó que habrá seis boletas para un sin fin de cargos.

Por ejemplo, dijo, en una papeleta habrá 81 nombres para elegir a nueve Ministros de la Corte.

En otra habrá 45 candidatos para elegir a cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; en una más aparecerán 18 para seleccionar a dos Magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Una de ellas tendrá 30 nombres para elegir a tres Magistrados.

Además, habrá dos boletas más que tendrán en-

“Se priorizaron las actividades esenciales para garantizar la organización de procesos electorales, ajustando los recursos disponibles a las necesidades críticas”, afirmó el documento.

“Las medidas de austeridad implementadas permiten optimizar la asignación de fondos y evitar interrupciones en funciones clave, asegu-



Las boletas en las que se elegirán a Jueces, Ministros y Magistrados deberán ser llenadas con números.

tre 12 y 60 candidatos, para Magistrados de circuito y Jueces de distrito.

Aunado a eso, el ciudadano no podrá tachar el nombre del candidato, como normalmente sucede, ahora deberá poner el número en la parte superior de la boleta, por lo que esto podría generar confusión en el electorado.

Para la consejera Carla Humphrey la situación se complicará en Durango y

Veracruz, donde también se realizarán elecciones municipales, pues las casillas para estos cargos deberán instalarse en otros domicilios.

“¿Por qué? Porque en esta no pueden intervenir los partidos políticos, no pueden tener representación en las casillas o en los centros de votación, por lo tanto, no se pueden mezclar estas votaciones”, apuntó.

Esto, apuntó, también impactará en el interés.

rando así el cumplimiento de obligaciones constitucionales.

El pasado jueves, la Presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó nuevamente que el INE quiera más de 7 mil millones de pesos para la elección judicial de 2025, por lo que dijo espera le explique para qué requieren los recursos.

“Fueron 7 mil millones

de pesos lo que se le destinó en el Presupuesto de Egresos de la Federación y ellos tiene que decir en qué van a utilizar esos 7 mil millones de pesos y si requieren más, por qué requieren más”, dijo.

Sheinbaum aseguró que espera que el INE haga público los detalles del presupuesto para la elección de Jueces, Ministros y Magistrados.